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Com 10 anos de existên-
cia a 3E Ferro e Aço deu mais
um passo em sua história de
sucesso e ao mesmo tempo
presenteando São Sebastião
do Paraíso, nas comemora-
ções dos 200 anos da cidade.
Na quarta-feira,13, os empre-
endedores Erica Dias Garcia
e Ewerton Daniel Mavel Cân-
dido inauguraram as novas e
modernas instalações da em-
presa para melhor servir aos
seus clientes.

O otimismo e a determina-
ção se aliam a outros fatores
para consolidar o trabalho de
quem aposta e acredita que
muitas coisas boas ainda es-
tão por vir. “Costumo dizer
que tudo é energia, é foco. O
universo conspira a favor de
quem trabalha e sonha. Acre-
ditamos muito nesta cidade,
nas pessoas e sabemos que
não existe terra melhor do que
a nossa e por isso estamos
cada dia mais acreditando e
investindo em estrutura e coi-
sas modernas para nossa Pa-
raíso”, descreve o empresá-
rio Ewerton Daniel.

Durante entrevista Ewer-
ton conta que a empresa sur-
giu a partir de uma oportuni-
dade de negócio que ele en-
controu dentro do ramo de lo-
cação de equipamentos para
a construção civil.

“Iniciamos com 100 peças
de andaime no quintal de casa.
Começamos por atender os
conhecidos serralheiros den-
tro do ramo que sempre tra-
balhamos, de forma enxuta e
pequena, uma vez que eu tra-
balhava em outra empresa”,
cita. Ele relembra que os aten-
dimentos da 3E Ferro e Aço
ocorriam nas primeiras horas
do dia, no intervalo do almo-
ço, no fim de tarde e começo
da noite e até nos finais de
semana, quando seria o ‘perí-
odo de folga’.

Até 2014 a empresa se
consolidou no setor de loca-
ção de andaimes e escoras
para laje. Foi também neste
ano que a partir da parceria
com um amigo foi dado mais
um passo em direção ao su-
cesso do empreendimento.
“Surgiu a oportunidade de
vendermos eletrodos, disco de
corte e o objetivo era fazer
uma renda extra. Era a nossa
‘distribuidora’ e resolvemos
arriscar e as vendas foram
iniciadas”, informa. Em três
dias todo o material foi
comercializado indicando que
o caminho estava aberto e o
mercado disponível para no-
vas vendas. Hoje a marca 3E
Ferro e Aço está em toda a
região e atinge cidades como
Varginha, no Sul de Minas e
Araxá no Alto Paranaíba. “Te-
mos clientes que foram capi-
taneados por diversas regi-
ões”, comemora Ewerton.

Em 2016 a empresa foi
ampliada com o aluguel de
metade de um galpão e os ne-
gócios foram ampliando ao
ponto em que no ano seguinte
Ewerton deixou o emprego

3E Ferro e Aço inaugura novas
e modernas instalações

onde trabalhava para se dedi-
car exclusivamente a 3E Fer-
ro e Aço que se firmava cada
vez mais no seu ramo de ne-
gócios. “Inicialmente funcio-
namos na Rua Francisco
Semenzi, no Itamarati, aten-
dendo aquela região onde ha-
via muito pouco comercio lá.
Começamos devagar e depois
começou a expansão”.

No entanto, felizmente a
história de crescimento e su-
cesso dos empreendedores
reservava novos capítulos
exitosos na vida de Ewerton
e Erica. “Graças a Deus sur-
giu a oportunidade do novo
prédio e a nova fase do em-
preendimento. Estamos aqui
para coroar estes 200 anos de
Paraíso e conseguimos neste
ano de 2021 montar a nova loja
aqui na Darcio Cantieri”, des-
creve Ewerton. A aposta vem
de uma certeza de que a boa
semente plantada vai gerar e
render bons frutos. “Acredi-
tamos muito nesta cidade, nas
pessoas daqui e sabemos que
não existe terra melhor do que
a nossa. Por isso estamos cada
dia mais acreditando e inves-
tindo em estrutura, produtos e
serviços modernos para nossa
Paraíso”, assegura.

A nova sede da empresa
foi montada com infraestru-
tura moderna, criativa, revo-
lucionária e diferente mesmo
de tudo o que tem no merca-
do para presentear todos os
clientes. “Nos foi oferecido
este local e em 10 minutos de
conversa fechamos o negócio.
O prédio da nova sede foi
construído de maneira pensa-
da, do jeito que precisávamos
e sonhamos. Fomos até ousa-

dos no design, na maneira de
fazer, nada mirabolante, mas,
fizemos algo diferente”, rela-
ta emocionado.

Hoje quem for até a 3E
Ferro e Aço vai encontrar na
nova loja, toda a linha de ma-
teriais e acessórios para es-
trutura metálica, portões e
galpões. E as novidades não
param, juntamente com as
ações conjuntas para melhor
servir. “Estamos agora com
uma parceria muito forte com
a Makita. Então a linha de
máquinas está chegando com
a gente com a linha completa,
estamos recebendo o maqui-
nário à bateria, equipamentos
modernos, spray e vários ou-
tros produtos que atendem às
necessidades dos nossos cli-
entes”, afirma.

No dia da inauguração a
festa foi completa com direito
a visita dos amigos e a pre-
sença dos clientes que foram
prestigiar a abertura da nova
sede da 3E Ferro e Aço. “Es-
tamos com as portas abertas
para que todos possam vir e
conhecer as nossas instala-
ções e vir tomar um café com
a gente e conhecer nossos ser-
viços e produtos” convida
Ewerton. Para ele as expec-
tativas são as melhores possí-
veis mesmo em tempos desa-
fiadores. “Surgimos em um
momento de crise, mas, tra-
balhamos e crescemos em
meio as dificuldades. Em 2011
quando começamos estava
aquela conversa da ‘maroli-
nha’ do ex-presidente Lula,
muita gente com medo de in-
vestir e do que iria acontecer
e a gente começou tentando
uma renda extra. Em 2017 foi

a virada na política com
impeachment da Dilma, a che-
gada do Temer e o pessoal
desacreditando e a gente ex-
pandiu”, acrescenta.

Em meio a pandemia a si-
tuação não é diferente, em
meio a tantas incertezas.
“Agora, em 2021 montamos a
Casa do Construtor em um
local maior, expandimos a 3E
porque acreditamos muito no
Brasil, acreditamos muito em
Paraíso e   esperamos tudo de
melhor”, avalia. Mais do que
pensar positivo a crença está
estruturada no trabalho. “O
setor da construção é forte
onde as pessoas não param.
Movimenta mesmo a econo-
mia do Brasil. Junto com a

agricultura, a construção for-
ma um dos setores que não
deixam o Brasil parar. Nesta
nova fase apostamos forte que
vai continuar crescendo e vai
desenvolver mais”.

Mais do que otimista
Ewerton ainda dá a dica para
quem quer seguir no caminho
para o sucesso. “O recado
para quem é empreendedor.
Se você conhece do seu ne-
gócio, se tem vontade e cora-
gem pode investir que dá cer-
to”, destaca. Ewerton revela
que o sonho principal da 3E
Ferro e Aço é criar oportuni-
dades. “Estamos expandindo
cada dia mais, tanto eu, a Erica
e o Enzo. Sempre conversa-
mos dizendo que ninguém pre-

cisa sair de Paraíso deixar a
nossa terra para melhorar de
vida. Podemos todos nós cres-
cer cada vez mais fortes aqui
dentro de Paraíso”, assegura.

Como mensagem final ele
diz que a inauguração da nova
sede da 3E Ferro e Aço é um
presente para a cidade que co-
memora seu aniversário neste
mês. “É o presente que quere-
mos ofertar para a cidade. São
empreendimentos novos, mo-
dernos e com visão diferenci-
ada de negócio para trazer re-
almente Paraíso para os pró-
ximos 200 anos com a ideia de
crescimento, desenvolvimento
prosperidade e abundância”,
finaliza Ewerton, sempre com
o tom positivista.

Ewerton Daniel, Erica Dias e seu filho Enzo

Revendedor autorizado Makita

Equipe 3E Ferro e Aço
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A Vereadora Cidinha Cerizze,
fisioterapeuta, aniversaria no dia 20.

Sábado dia 16 João Carlos de Morais, Guilherme de
Melo, Professora Laura Moreno. Em Belo Horizonte
Maria Alba Bambozzi.

Domingo dia 17 Libânia Bueno (Meta Imobiliária),
Elizete Porfírio. Em Passos, Neide Bonacini Charain.

Dia 18 Os gêmeos Brando e Brendo, Reginaldo
Pedroso, Adelina Maria de Morais Rocha, Carlos Roberto
Silva, João Roberto Caetano, a cantora Vilma Batista
Pereira, Roberta Pádua Silva, Maria Eduarda Montanhini
Machado.

Dia 19 Carlos Braga, Dra. Rita Machado, Ilson José
Aparecido, Josélia Martins, Roseli Bernardo Figueiredo,
em Franca, Franciele Libório Neto.

ANIVERSARIANTES

A Casa da Cultura Antônio
Carlos Pinheiro de Alcântara,
localizada na Avenida Oliveira
Rezende, nº 509, bairro Braz,
promove nesta sexta-feira, 15
de outubro, às 19h30, o lança-
mento do livro “Punhos de
Aço”, escrito por Damaris
Ferreira. A obra é uma autobi-
ografia, onde a autora relata
uma vida de superações e ex-
periências as quais deseja com-
partilhar com seus leitores.

“Este livro vem em uma
hora muito oportuna, pois
quando atravessamos os dias
tão difíceis como os atuais,
muitos podem encontrar a fe-
licidade. A autorrealização é
uma trajetória individual e cada
um de nós deve trilhar esse
caminho. O livro é um convite
à descoberta da sua própria
estrada e de seus reais dese-
jos”, diz a autora.

Damaris nasceu em Cândi-

Casa da Cultura
promove

lançamento do livro
“Punhos de Aço”

do Sales/BA e foi criada em
Sertãozinho/SP. Há 28 anos
reside em São Sebastião do
Paraíso, onde já morou por al-
gum tempo em sua infância, na
companhia de seu avô que tra-
balhava em uma fazenda. “Pa-
raíso está em minha vida há
muito tempo, e já me sinto mi-
neira”, afirma.

Devido aos protocolos re-
lacionados à pandemia da
Covid-19, o acesso ao público
será limitado a, no máximo, 30
pessoas. Caso você queira
prestigiar o evento, deve avisar
com antecedência, ligando para
3539-5002, entre 8h e 17h. Não
haverá venda de exemplares no
local, mas o livro pode ser ad-
quirido por R$ 50,00 na Banca
da Praça da Matriz ou no Alber-
gue Noturno onde, parte da ren-
da será revertida em prol das
ações da instituição.

(Secom Pref. SSP).

Dia 20, Diego Calzavara, Jaqueline Coelho de Pádua
Paula, Amadeu Silva, o ex-vereador Jesu Paulo Araujo

Dia 21, Paulo Donizete Alves, o assistente social
Messias Duarte Alves, Sandro Soares, Emerson
Capatti.   A jornalista Nádia Bicego, assessora do
deputado estadual Cássio Soares.

O jornalista João Gustavo Oliveira, assessor na
Secretaria municipal de Comunicação do município
de São Sebastião do Paraíso muda de idade no
dia 21.

Dia 22 José Carlos de Faria.

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
NOVA ALA DE PRESÍDIO EM ITAJUBÁ

O Presídio de Itajubá ganhou uma nova ala, com mais 306
novas vagas, com isso a capacidade foi duplicada, passando a
contar com 712 vagas para homens. O presídio fica no Bairro
Ponte Alta, às margens da BR-459. A inauguração do anexo I do
Presídio de Itajubá faz parte do esforço do governo em ampliar a
oferta de vagas no sistema prisional mineiro com o objetivo de
melhorar cada vez mais a custódia e a ressocialização dos
indivíduos privados de liberdade. O recurso de R$9.967.637 para
a construção da nova obra foi proveniente do governo federal,
por meio do Ministério da Justiça e Segurança e Pública, via
Caixa Econômica Federal, do Banco Nacional de Desenvolvimento
Econômico e Social e do Tesouro Estadual. (O Sul de Minas –
Itajubá)

DEFESA CIVIL CONQUISTA PRÊMIO
O trabalho desenvolvido pela Defesa Civil de Coronel

Fabriciano para conter o avanço de ocupações irregulares em
áreas ribeirinhas foi considerado referência pelo Sistema Nacional
de Proteção e Defesa Civil. O município conquistou o primeiro
lugar no prêmio nacional de Boas Práticas do Ministério do
Desenvolvimento Regional (MDR), na categoria Gestão Sistêmica.
A solução encontrada pela administração local foi construir
praças e equipamentos de uso coletivo, com baixo custo de
execução, para garantir a socialização das famílias do entorno do
rio Piracicaba. A iniciativa foi adotada com sucesso nos bairros
Dom Helvécio (Prainha) e Mangueiras, pontos críticos de
alagamento e ocorrências ambientais. (Diário do Aço – Ipatinga)

ANIVERSÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL
Criada no dia 13 de outubro de 1831, a Câmara Municipal de

Araxá comemora neste ano, 190 anos de criação. A data foi marcada
pela realização de uma Reunião Solene nesta semana, na Casa da
Cidadania. Autoridades participaram da Reunião Solene, que não
foi aberta à comunidade em virtude da pandemia. Além dos
vereadores, também participaram do evento o prefeito Robson
Magela, o delegado regional de Polícia Civil, Vitor Hugo Heisler,
o tenente Josué Muniz, representando o 37º Batalhão de Polícia
Militar e o deputado Estadual Bosco, que falou em nome dos ex-
vereadores. A servidora Terezinha Maria Soares falou em nome
dos servidores da Casa. (Correio de Araxá)

44% DA POPULAÇÃO IMUNIZADA
Dados divulgados pela Secretaria Municipal de Saúde

apontam que Caeté alcançou a marca de 44% da população
totalmente imunizada com as duas doses contra a Covid-19,
considerando que o número de habitantes é de 45.364. De acordo
com os números, já foram vacinadas 18.860 pessoas com as duas
doses, e 1.120 com a dose única. Ainda segundo os dados, 30.680
caeteenses tomaram a primeira dose da vacina contra a covid, e
1.018 tomaram a 3ª dose. Até o dia 12 de outubro, em Caeté foram
aplicadas 51.678 doses de vacinas contra a covid-19. (Jornal
Opinião – Caeté)

MUNICIPALIZAÇÃO DAS ESCOLAS
O prefeito Welington Moreira sancionou Lei que dispõe sobre

a adesão do município de Caratinga ao Projeto Mãos Dadas do
Governo do Estado de Minas Gerais, visando à municipalização
das escolas estaduais que atendem ao Ensino Fundamental –
Anos Iniciais. Após aprovação na Câmara e sanção do executivo,
serão municipalizadas as turmas dos anos iniciais do Ensino
Fundamental das escolas estaduais Menino Jesus de Praga, Dom
Carloto, Princesa Isabel, Engenheiro Caldas, Sinfrônio Fernandes
e Juarez Canuto de Souza (sede), além de cinco instituições da
área rural. (Diário de Caratinga)

GRUPO ESTREIA ESPETÁCULO
Com trilha sonora adaptada por Leri Faria e coreografias de

sapateado, realizadas pelo correógrafo Eurico Justino, a peça
“Os Saltimbancos” terá exibição em modelo drive-in, no próximo
domingo, 17 de outubro, às 18h, no Campo de Futebol do Bairro
de Lourdes (ao lado da Praça de Esportes), em Itaúna. Na narrativa,
descontentes com a vida no campo, um jumento, um cachorro,
uma gata e uma galinha partem para a cidade na intenção de
tentarem uma carreira musical. Durante a jornada muitas coisas
acontecem. Até que os animais percebem que a cidade não parece
ser o melhor lugar para viver. (Jornal Integração - Itaúna)

ENCONTRO DE PATINADORES
Foi mágico. Essa é a avaliação do 1º Encontro de Patinadores

do Sul de Minas realizado no pela Prefeitura de Varginha, por
meio da Secretaria Municipal de Esporte e Lazer – Semel. “Foi um
evento de muita harmonia, fizemos amizades, aprendemos
diversas técnicas e manobras com os profissionais que nos
prestigiaram com suas presenças”, afirma a organizadora do
Encontro, a professora e coordenadora de Serviços da Semel,
Jacqueline Mesquita. O 1º Encontro de Patinadores do Sul de
Minas atraiu 107 praticantes do esporte, sendo que cerca de 40
vieram de outras localidades aqui do entorno como Paraguaçu,
Três Corações, Pouso Alegre, e Paraguaçu, da região metropolitana
de Belo Horizonte e os convidados de Florianópolis. (O Debate –
Varginha)

CAETÉ PROÍBE CORTE DE ÁRVORES COM NINHO
Árvores com ninhos, com outros animais com filhotes ou

árvores que tenham animais polinizadores, estão proibidas de
corte ou poda, de acordo com a nova Deliberação Normativa do
Conselho Municipal de Defesa e Desenvolvimento do Meio
Ambiente (Codema), publicada dia 5/10/21 no Diário Oficial do
Município. Outro avanço é que qualquer cidadão pode entrar
com pedido para que árvores sejam declaradas imunes ao corte
por sua localização, raridade, antiguidade, interesse histórico,
científico ou paisagístico, ou pela sua condição de porta-sementes.
Para isso, basta fazer pedido por escrito à Prefeitura. (Jornal
Opinião – Caeté)
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REGINA CORSI

Como era a Regina crian-
ça? Você mais brincava
ou brigava com sua irmã
Ruth?

Era tímida, porém amava
brincar. Além de minha irmã
Ruth, que também era amigui-
nha de brincadeiras, havia as
vizinhas que à tarde se junta-
vam para se divertirem conos-
co.  Eram brincadeiras antigas:
roda, ciranda, os marinheiros,
pega lencinho, esconde vari-
nha, passa anel, boca de for-
no, pular maré, pique-escon-
de, entre outras. Eram tempos
simples, tínhamos poucos brin-
quedos, mas muita interação.
Brincávamos muito na rua,
mas sempre sob os olhos e
cuidados do meu pai e da mi-
nha mãe. Inclusive, na rua em
que eu morava não havia luz
elétrica e meu pai improvisa-
va uma lâmpada puxando a
energia da nossa casa, ligan-
do a luz para a rua e apagan-
do quando chegava a hora da
vizinhança ir dormir. Eu e Ruth
não brigávamos, minha mãe
dizia para nós: “- Só vale
ranhetar” (risos). Havia um
senso de justiça entre meus
pais para conosco, repartíamos
tudo.

Como foi seu tempo de
estudante? Algum pro-
fessor em especial a mar-
cou?

Estudei na antiga Escola
Estadual Noraldino Lima, hoje
municipalizada, e depois no
Colégio Paula Frassinetti, por-
que minha mãe já visualizava
as filhas sendo professoras.
Para estudar no Colégio, uma
escola particular, fui indicada
a prestar uma prova e ganhar
uma bolsa de estudos para os
quatro últimos anos do Ensino
Fundamental. Como me des-
taquei nessa prova, meus pais
não precisaram se preocupar
em pagar o Colégio, o que se-
ria muito difícil tendo em vista
que sou filha de operários.
Todas minhas antigas profes-
soras foram muito importan-
tes para mim. No Noraldino
Lima, destaco a Dona
Terezinha de Pádua, que era
meiga, paciente e carinhosa.
No Colégio, vai meu carinho,
especialmente para a Madre
Amaral (professora de Geo-
grafia) e para a Madre Mo-
rais (professora de Francês).
Sempre fui uma aluna dedi-
cada, chegando ser líder de
sala, pois buscava merecer e
agradecer pela bolsa de estu-
dos que recebia e pelo esfor-
ço dos meus pais.

Qual a sua formação e
como decidiu seguir car-
reira no magistério?

Sou professora formada

pelo Magistério no Colégio
Paula Frassinetti e, logo após
essa primeira formação, come-
cei a trabalhar como docente,
economizando para realizar a
graduação no Ensino Superi-
or. Sou formada em Letras,
com habilitação em Língua In-
glesa, pela Faculdade de Filo-
sofia de Passos, atual UEMG.
Sou também pós-graduada em
Matérias Pedagógicas pelo
Centro Universitário Clareti-
ano de Batatais. Apesar de
minhas formações em institui-
ções de ensino, eu possuía
uma força de vontade muito
grande em aprender vários
conteúdos, o que muitas vezes
eu fazia estudando para dar
minhas aulas. Lembro-me de
comprar coleções de discos de
ensino de inglês e estudar so-
zinha madrugada adentro, com
a ajuda da minha mãe que to-
mava as lições mesmo não
sabendo Inglês. Decidi ser
professora com incentivo da
família, eu gostava de ensinar
e de aprender.

Em quais escolas atuou?
Iniciei minha carreira

como professora em escolas
da Zona Rural de São Sebas-
tião do Paraíso: no Bairro dos
Varões lecionei para adultos
em um curso noturno e na Fa-
zenda Olhos D’Água para cri-
anças. Trabalhei também com
crianças na Escola Estadual
Paula Frassinetti (antigo
Coleginho) que, inicialmente,
era dentro do Colégio. Volta-
ria a atuar nesta escola anos
mais tarde, quando ela já se
encontrava alocada no bairro
São Judas e sendo dirigida pela
minha irmã Ruth. Ainda no
Ensino Fundamental, lecionei
na Escola Estadual Ana Cân-
dida de Figueiredo. Quando
lecionava em escolas rurais e
no Coleginho, no entanto, pres-
tei um concurso para trabalhar
na extinta Minas Caixa, como
bancária. Trabalhei na Minas
Caixas por 16 anos, mas nun-
ca deixei de lecionar, atuando
como professora de Língua
Portuguesa e Literatura para
o Ensino Médio e Inglês para
o Ensino Fundamental na ines-
quecível e estimada Escola
Técnica de Comércio, sob a
direção do Monsenhor
Mancini e depois do
Monsenhor Hilário.  Quando
a Minas Caixa fechou, voltei
às minhas origens de profes-
sora de ensino público, pres-
tando um concurso que me
levou a atuar no Ensino Mé-
dio da Escola Estadual Clóvis
Salgado, onde me aposentei
como professora.
Concomitante ao cargo da
Escola Clóvis Salgado, como
funcionária da Minas Caixa

que tinha passado pelo fecha-
mento, fui direcionada para
outro cargo de acordo com
minha escolha, passando a atu-
ar também na Superintendên-
cia Regional de Ensino.

Quando surgiu seu inte-
resse por Literatura?

Meu interesse por Litera-
tura surgiu especialmente
quando cursei o Magistério no
Colégio Paula Frassinetti, pois
tive duas mestras que gosta-
vam muito de escrever poesi-
as e de nos incentivar a ler e
escrever, as Madres Alves e
Pereira. Mas minha mãe tam-
bém gostava de ler e nos in-
centivava a ler. Além delas,
meu Tio Morival Reis, irmão
de minha mãe e então estu-
dante de Direito, sempre pre-
senteava a mim e à Ruth com
coleções de literatura.

Quais seus gêneros e au-
tores favoritos?

Meus autores preferidos
são especialmente os escrito-
res da literatura nacional e em
português. Gosto muito de
Machado de Assis, Fernando
Pessoa, Clarice Lispector e o
grande poeta Carlos Drum-
mond de Andrade. Gosto tam-
bém de Literatura Infantil,
como os livros para crianças
de Olavo Bilac e de Cecília
Meireles, entre outros. Em ter-
mos de gênero literário, amo
o Romantismo, o Realismo e
o Modernismo. Atualmente
estou lendo “Livro do Desas-
sossego”, de Fernando Pes-
soa, considero essa obra como
o gênio de Pessoa em seu
auge.

Como vê a Educação atu-
almente?

Embora tenha havido uma
espécie de democratização do
Ensino nas últimas décadas,
com o acesso de crianças e
adolescentes em maior núme-
ro às escolas e à internet e,
depois, às universidades, o que
é certamente positivo, ainda
temos muito que lutar para um
Ensino público igualitário e de
qualidade. Com a chegada da
pandemia, lógico que houve
retrocessos, pois pelo tama-
nho e abismo social do Brasil
e necessidade ainda maior da

internet, muitos ficaram sem
acesso ao Ensino formal.
Acredito que os resultados
desse abismo que aumentou
com a pandemia, serão senti-
dos nos próximos anos de for-
ma muito negativa. Porém,
gostaria de destacar que mes-
mo em meio a essas dificul-
dades tenho visto um esforço
enorme dos meus colegas de
profissão, que mesmo muito
desvalorizados não têm medi-
do esforços para levar seu
conhecimento aos estudantes.

Quais os maiores desafi-
os que enfrentou na sua
profissão?

Certamente é a desvalori-
zação dos governos e de ór-
gãos que fiscalizam a Educa-
ção. A parte física das esco-
las públicas muitas vezes é
ruim, maltratando os alunos
em sua infraestrutura. Há fa-
mílias que apoiam e incenti-
vam seus filhos, mas há mui-
tos casos em que isso infeliz-
mente não acontece por falta
de estrutura, pelas condições
sociais e pela necessidade de
que os estudantes trabalhem
para ajudar financeiramente
em casa, prejudicando seus
estudos. Acredito que com
bons governos essa situação
poderia mudar, pois os estu-
dantes mais carentes precisam
de auxílio para não parar de
estudar. No entanto, não vejo
com otimismo, para tão bre-
ve, algum tipo de mudança
positiva neste sentido.

Conte-nos sobre a famí-
lia que constituiu.

Fui casada e hoje sou di-
vorciada. Tenho uma filha,
Fernanda, formada em Enfer-
magem pela UEMG e em Di-
reito pela Libertas. Tenho uma
neta de 13 anos, a Giovanna,
cursando o oitavo ano na Es-
cola Galileu. Somos uma fa-
mília de mulheres muito uni-
das e amigas.

Nesta semana comemo-
ramos o Dia do Profes-
sor. Em sua opinião, qual
a importância do profes-
sor para a sociedade?

Mais do que nunca, penso
que a pandemia veio para nos
provar que os professores são

extremamente importantes
para a formação do ser huma-
no, pois, tendo nossas escolas
fechadas por conta das neces-
sidades de distanciamento so-
cial, muitos pais passaram a
perceber como é importante
um profissional com formação
e conhecimento para ensinar.
Penso que, quanto aos conteú-
dos gerais e éticos, todos po-
dem e devem passar, porém o
conhecimento pedagógico é
algo que somente pessoas com
formação e dedicação real-
mente possuem. Diante disso,
gostaria muito de ver minha
categoria mais valorizada.

Nossa cidade se aproxi-
ma de seu bicentenário.
Que presente gostaria de
ofertar a Paraíso?

Uma geração de habitan-
tes mais éticos, cidadãos e ci-
dadãs honrados e honradas,
com consciência política e
olhar em busca de um futuro
melhor.

Qual a maior lição que
aprendeu em sua vida?

Vindo de meus pais, apren-
di que deveríamos ser respei-
tosas, generosas, esforçadas
em nossos estudos e traba-
lhos, valorizando os feitos e a
memória de nossos ances-
trais.

Regina, tem algum arre-
pendimento? Faria esco-
lhas diferentes?

Não tenho arrependimen-
tos, tudo que fiz em minha vida

"Um país se faz com homens e livros", já dizia
Monteiro Lobato. O livro por sinal, é uma das
maiores paixões da paraisense Regina dos Reis
Corsi. Regina sempre se viu cercada por outras
grandes mulheres. Sua mãe, a saudosa costu-
reira Terezinha dos Reis Corsi foi seu primeiro
exemplo, assim como o pai, o também saudoso
curtidor Geraldo Lino Corsi. Cresceu entre brin-
cadeiras com a irmã, a também exímia educado-
ra Ruth Corsi, além de desfrutar da companhia
da filha Fernanda, da sobrinha Semíramis e da
neta Giovanna. Com grande parte de sua vida
dedicada à Educação, Regina representa nesta
entrevista todos os professores que têm seu le-
gado comemorado no dia 15 de outubro.

por Reynaldo Formaggio

Acervo Pessoal

pessoal e profissional, está fei-
to. Porém, se os rumos políti-
cos do Brasil continuarem
como estão, com a desigual-
dade, corrupção e autoritaris-
mo aumentando, gostaria de
viver fora daqui. Amo nosso
país e nossa gente, mas tenho
me entristecido muito com sua
atual situação. Hoje mesmo, vi
uma matéria sobre a situação
dos brasileiros e brasileiras em
relação à falta de comida e me
emocionei muito quando uma
senhora e um senhor foram
mostrados abrindo sacos de
lixo de um supermercado con-
tendo ossos e alimentos ven-
cidos que pegaram por não ter
alimento em casa.

Quem é a mulher Regina
hoje? Algum sonho a re-
alizar?

Tudo que sou hoje devo às
muitas quedas que sofri e que
me ensinaram a ser forte. Sou
destemida pelas decepções, é
um cair e um levantar, e se-
guir em frente. Sonhos são
desejos intensos que temos em
diferentes áreas e épocas da
vida. Em termos de sonhos,
penso na família e nos amigos.
Tenho coragem na vida e mi-
nha motivação sempre será
minha família. Para finalizar,
deixo um pensamento de
Clarice Lispector: “Não sei
amar pela metade. Não sei
viver de mentira. Não sei
voar de pés no chão. Sou
sempre eu mesma, mas com
certeza não serei a mesma
para sempre”.
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Brinde a união de Felipe e Gabriela

Felipe entre seus amigos, este colunista,
contador Alan França e Mateus do Click DiskChegada na pista de dança para o brindeCasando a primeira filha

Felipe entrou com seus pais  Antônio
Fernando Ávila e Maria Cristina Ávila Gabriela entrou com seu irmão Claudio Muito amor envolvido

No altar duas duas pessoas que se amam,
unidos num só propósito, ser felizes juntos

Casados - Alegria que transborda no olhar dos noivosO casamento de Gabriela e Felipe

Família do noivo - Pais Antônio Fernando Ávila e Maria
Cristina Ávila e padrinhos cunhada Ianê, irmão

Gabriel, irmã Fernanda e cunhado Bruno

Felicidades dos noivos - Chegando as  aliançasPadrinhos da Noiva -cunhada Yasmin e Primo Bruno
Família da noiva - irmã Fernanda e madrinha, irmã Yasmin

e madrinha, mãe Creuza, irmão Claudio e a cunhada Marina

CASAMENTO DESLUMBRANTE GABRIELA E FELIPE
Um acontecimento social marcante foi a união matrimonial de Gabriela

Gonzaga e Felipe Ávila, sexta-feira, 8 de outubro, no finíssimo Espaço Vila
Calango Eventos, em Passos oficializada e celebrado pelo pastor Leandro
Julião.

Ao som Instrumental Grupo de Cordas Oliveira a noiva entrou exuberante
acompanhada de seu irmão Claudio enquanto o noivo com sua elegância a
aguardava. Arrancaram expressões de sorrisos de quem pôde vivenciar este
único e emocionante momento. Todos os detalhes e cuidados da
cerimonialista Isabella.

 Os noivos administradores de empresas e empresários, Gabriela Luana

Moda e biquínis Estimar e Felipe Click Disk após a cerimônia religiosa, já
casados recepcionaram os convidados no ambiente social do espaço sob
cuidados do buffet La Fette, magnífica decoração Santa Julia de Ribeirão
Preto ao som da Banda Tequila e Vander Junior e Luizão. Gabriela é filha de
Creuza Gonzaga e Ronei Fagundes e irmã de Claudio, Fernanda e Yasmin e
Felipe filho de Antônio Fernando Ávila e Maria Cristina Ávila e irmão de
Gabriel e Fernanda.

Aos grandes amigos Felipe e Gabriela que Deus derrame todas as
bênçãos sobre vocês. A essa linda união só desejo saúde, vida longa juntos
e felicidades infinitas.

A noiva Gabriela e amigas Poliana,
Bruna, Leticia, Daniela e Patricia

Noivo Felipe entre amigos, este colunista,
Jorge, Marcelinho e Fernandinho
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13/10
Ademir Santos

Apresentador TV Alterosa

21/10
João Paulo de Sousa

Gerente Geral do Banco Santander

21/10
João Gustavo

Jornalista -  Comunicação da
Prefeitura São Sebastião do Paraíso

21/10
Dra. Carla Mambrini

Médica

20/10
Cidinha Cerize

Fisioterapeuta - Vereadora

Especiais cumprimentos aos aniversariantes em destaque
Este colunista cumprimenta com apreço e admiração esses profissionais e empresários que fazem a diferença em São Sebastião do Paraíso, em suas mais

diversas profissões e segmentos. Externo minha admiração, consideração a todos vocês que carregam vasta experiência em suas áreas, sendo referências...

GOVERNADOR ROMEU ZEMA ESTEVE
EM SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

A convite e solicitação de recursos através do Deputado Arantes, primeiro vice-presidente da
Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, o governador Romeu Zema esteve em
Paraíso durante todo dia de sexta-feira (8 /10), e confirmou investimentos de R$54 milhões na
cidade.  Logo pela manhã visitou os dois canteiros de obras que terá novo trevo e viadutos no
sistema MG 050/BR 265/BR 491, onde R$ 24milhões serão destinados. Logo após em comiti-
va visitou a sede da empresa Paraíso Verde que produz azeite a partir do abacate. Na parte da
tarde, já na cidade confirmou investimentos, R$30 milhões para as obras de finalização da
construção do Campus da Universidade Federal de Lavras (UFLA). O governador conheceu a
área e o pavilhão de aulas já construído. Finalizou a agenda na cidade no final do dia onde
visitou o gabinete do prefeito Marcelo Morais, concedeu entrevista coletiva a imprensa, e esteve
no Teatro Municipal onde lideranças políticas e autoridades o aguardavam.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1742

• CUIDADORA DE IDOSO
ou DIARISTA: boa referência,
disponibilidade nos finais de
semana e durante a noite.
Falar com Rogislaine pelo fone
99931-7383

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS: sou técnica de enferma-
gem e possuo experiência pro-
fissional, tenho curso de
cuidador de idoso. Interessa-
dos tratar com Grasiele Tel:
98855-1702

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência

OPORTUNIDADESOPORTUNIDADES

• VENDO TELA SOLDA-
DA PARA CONSTRUÇÃO CI-
VIL: painel de 2x3m 15x15 cm
x 3,40mm e painel 2.45x6,0m
10x10 x 4,2 mm. Tratar 99225-
8510

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:  fa-
lar com Emanoel – zap 98831-
8380

• PROFESSORA PRISCI-
LA: aulas de reforços de Ma-
temática para ensino funda-
mental anos finais, ensino
médio,  ensino superior, con-
cursos públicos e vestibulares.
Telefone (35) 9 9907-3718

IMÓVEISIMÓVEIS

TERRENOS A VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 65.000,00 - Cód.: 3398
Área: 225m²

ALTO PARAISO R$ 85.000,00 - Cód.: 3350
Área: 250m²

BELA VISTA R$ 500.000,00 - Cód.: 3745
Área: 1197m²

COND. JARDIM DE ATHENAS R$ 350.000,00 - Cód.: 3755
Área: 450m²

JARDIM AMERICAR$ 370.000,00 - Cód.: 2697
Área: 1125m²

JARDIM CANADA R$ 75.000,00 - Cód.: 3129
Área: 193m²

JARDIM COOLAPA R$ 200.000,00  - Cód.: 3755
Área: 350m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 225.000,00 - Cód.: 3025
Área: 450m²

JARDIM DA PAINEIRAS R$ 700.000,00 - Cód.: 3812
Área: 800m²

JARDIM DIAMANTINA R$ 55.000,00 - Cód.: 3720
Área: 160m²

JARDIM EUROPA R$ 105.000,00 - Cód.: 1241
Área: 288m²

JARDIM ITAMARATI R$ 50.000,00 - Cód.: 3743
Área: 250m²

JARDIM MEDITERRANE II R$ 140.000,00 - Cód.: 3737
Área: 360m²

JARDIM PLANALTO R$ 130.000,00 - Cód.: 1971
Área: 500m²

CENTRO R$ 70.000,00 - Cód.: 1067
Área: 174m²

PARAISO DO BOSQUE R$ 95.000,00 - Cód.: 3061
Área: 300m²

PARQUE BELVEDERE R$ 55.000,00 - Cód.: 3790
Área: 200m²

PORTAL DOS IPES R$ 230.000,00 - Cód.: 3290
Área: 639m²

PORTAL DOS IPES R$ 110.000,00 - Cód.: 3774
Área: 300m²

CALIFORNIA GARDEN II R$ 90.000,00 - Cód.: 4017
Área: 250m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4018
Área: 200m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4019
Área: 200m²

CALIFORNIA GARDEN I R$ 135.000,00 - Cód.: 4009
Área: 300m²

JARDIM CANADA R$ 55.000,00 - Cód.: 3999
Área: 189m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4020
Área: 200m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4021
Área: 200m²

VILAGE PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 4022
Área: 200m²

COND. JARDIM DE ATHENAS R$ 350.000,00 - Cód.: 3998
Área: 450m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 90.000,00 - Cód.: 3996
Área: 250m²

JARDIM DIAMANTINA R$ 65.000,00 - Cód.: 3989
Área: 160m²

APARTAMENTO PARA VENDA:

CALIFORNIA GARDENR$ 330.000,00 - Cód.: 3888
APARTAMENTOS A PARTIR DE 330 MIL.
PRÉDIO COM ELEVADOR. PREVISÃO DE ENTREGA JUNHO 2023. 1º.
ANDAR = R$ 330 MIL = 94M2 - 2º. ANDAR = R$ 340 MIL = 94M2, 3º.
ANDAR = R$ 350 MIL = 94 M2, DUPLEX + TERRAÇO = R$ 600 MIL
(DUPLEX COM JACUZZI E 03 VAGAS DE GARAGEM) = 190M2 - 3
DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COPA-COZINHA, 2 VAGAS DE
GARAGEM. ACABAMENTO DE PRIMEIRA EM PORELANATO E JANELAS
EM ALUMINIO.

JARDIM DE VERSALHESR$ 320.000,00 - Cód.: 4014
2 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA DE JANTAR E TV INTEGRADA,
COZINHA GOURMET COM CHURRASQUEIRA E ARMARIOS, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 2 CARROS.

CALIFORNIA GARDEN I$ 280.000,00 - Cód.: 4015
2 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA DE JANTAR E TV INTEGRADA,
COZINHA GOURMET COM CHURRASQUEIRA E ARMARIOS, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 2 CARROS.

JARDIM MEDITERRANEER$ 350.000,00 - Cód.: 4016
2 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE COM CLOSET E SACADA, SALA
INTEGRADA TV E JANTAR, COZINHA GOURMET COM CHURRASQUEIRA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 2 CARROS.

CENTROR$ 290.000,00 - Cód.: 3818
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM WC. (NÃO TEM GARAGEM).

CENTROR$ 350.000,00 -  Cód.: 3169
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SACADA, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC.,
ASSOALHO E PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 600.000,00 - Cód.: 3336
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA COM 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM BANHEIRO, GARAGEM PARA 1 CARRO.
ACABAMENTO DE QUALIDADE

CENTROR$ 420.000,00 - Cód.: 2516
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1 VAGA DE
GARAGEM

• VENDE-SE LOTES NO
JD CANADÁ E GLEBAS RU-
RAIS: Vendo ótimos lotes no
Jardim Canadá com áreas de
200 e 250 mt2. – e uma área
ao lado da E.E. Paula
Frassinetti, no bairro São
Judas Tadeu. Também coloco
à venda duas glebas rurais
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires e outra
com aproximadamente 3
alqueires. Tratar diretamente
com o proprietário através do
WhatsApp: 19 99811-4500.

• VENDE-SE LANCHONE-
TE: melhor ponto de Paraí-
so, bem montada com mesa
de bilhar do bar. Com TV
grande. Preço de ocasião.
Tratar 99112-7972

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• PAPELARIA BEM MON-
TADA – VENDE-SE: na Ange-
lo Calafiori, 870, ao lado da
Panificadora Estrela, no
ramo há mais de 30 anos.
Tratar pelos fones 99864-
1630 com Alaor ou 99184-
2333 com Sérgio

• ALUGA-SE: casa na av.
Monsenhor Felipe, exce-
lente para consultório, es-
critórios e ou residência.
Tratar 99234-5494

• CHÁCARA CONDOMÍ-
NIO CACHOEIRA: vendo,

DIVERSOSDIVERSOS
• DINHEIRO ANTIGO:

Compro, notas/cédulas anti-
gas, cruzeiro e cruzados. Tra-
tar (35) 98868-6720 – Anto-
nio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMEN-
TO: e transportes de cães.
Tratar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nilson.

com 2.250m² de terreno,
com casa de 55m². Tratar
com Ailton (35) 99947-0448
ou zap (11) 99979-1891

• ALUGA-SE: DUAS SA-
LAS NA AV. MOSENHOR
FELIPE, EXCELENTE PA-RA
CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRA-
TAR 99234-5494

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO 3 QUARTOS, 140
m² na LAGOINHA: Sendo
uma suíte. Uma vaga para
carro. Fotos e detalhes no
Whatsapp 99970-3311

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,
sala, cozinha e entrada
para veículo. 99842-4251

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com pis-
cina, salão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Wha tsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

em hortas, cozinheiro, ani-
mais, reformas e encanador.
Com boas referências. Falar
com William 99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. e N.B.

ORAÇÃOORAÇÃO

VENDE-SE IMÓVEL
COMERCIAL:

Av. Zezé Amaral, excelente local.
Terreno de 480m² e 180m² de construção.

Tratar 98898-4941

ALUGA-SE:

DUAS SALAS NA
AV. MOSENHOR FELIPE

EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

• ONIX 1.4 LT: vende-se, COMPLETO, semi-novo,
vermelho, ano 2015 com 48 km, único dono. Tratar
99167-4154

VEÍCULOVEÍCULO
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FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

• Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e 01
suíte.

• Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.

• São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área de serviço e
garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
lavandeira e garagem para 02 veículos.

• Centro RS 340.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos, sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido e
garagem para 03 veículos.

• Jardim Europa R$ 400.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha, despesa, 01
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos. Imóvel
com acabamento de primeira.

• Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 500.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02 veículos.

TERRENOS

• Jardim das Acácias R$ 55.000,00.
Área de 230 m².

• Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.

Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS

• Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de lavanderia e
garagem para 01 veículo.

• Centro R$ 255.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, 01 banheiro social,
sala, cozinha, área de lavandeira e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS

• Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro, 01 chiqueiro,
pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
APARTAMENTOS

CENTRO:
• RUA DOS ANTUNES - Edifício Dr. José Spósito, Perto da Radio da Família, de
02 dormitórios com armários , cozinha com armários e duas vagas de garagem.
Aluguel R$ 750,00 + condomínio Ref.: 1457906
• RUA ÂNGELO CALAFIORI - PRÓX. NANINA PIZZARIA:  Apartamento com 03
dormitórios sendo 1 suíte, sala, cozinha com armários, banheiro social, área de
tanque, garagem. Aluguel  R$ 1200,00 + condomínio. Ref.: 14833443

APARTAMENTO LITORAL
• RUA LEBLON - PRAIA GRANDE - GUILHERMINA, apartamento com 01 vaga de
garagem, com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social, lavanderia, com toda
a mobília, acomoda até 07 pessoas. Locação diária: R$ 200,00 - Ref. 1470707
CASAS
• RUA DJALMA DUTRA - PROXIMO AV. OLIVEIRA REZENDE E BUFFET
VAGÃO:Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha com armário, wc social, área de
tanque , nos fundos tem uma cozinha com fogão à lenha e outra área livre, entrada
para 03 carros, quintal grande com galinheiro já feito. Aluguel: R$ 730,00 - Ref.
1460150
• RUA APARECIDA JÁPAULO ALOISI - RUBENS ROCHA - PRÓX. ESCOLA
IBRANTINA: Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, entrada p/ carro,
quintal. Aluguel: R$ 600,00
• RUA CORONEL ALFREDO SERRA - SÃO JUDAS - EM FRENTE USF: Casa de
frente com 01 dormitório, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de
tanque. Aluguel R$ 450,00 -Ref.:1460953
• RUA MARTINHO BORGES - JD. DIAMANTINA: Casa com 02 quartos, sala,
cozinha americana, banheiro social, área de serviço coberta, garagem para 01
carro coberta e quintal  Aluguel: R$ 550,00 Ref.: 1466851

PONTO DE COMÉRCIO:
• RUA ZULICA AMARAL - JARDIM DAS ACÁCIAS - ÚLTIMA RUA DO BAIRRO:
Salão comercial de aproximadamente 100 ms2 com banheiro. Aluguel: R$ 750,00
Ref.: 1484330

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA
APARTAMENTOS:
• JARDIM EUROPA - RUA DINAMARCA - Apartamentos de dois dormitórios, sala,
cozinha, banheiro social e uma vaga de garagem, a partir de R$ 150.000,00.
• RUA CAPITÃO PÁDUA -  Excelente localização e apartamento de 03 dormitórios
sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, dependência e banheiro de
empregada, com armários, vaga de garagem. Valor ; R$ 600.000,00
• RUA DR. PLACIDINO BRIGAGÃO- Centro com 03 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, dependência e wc social, lavanderia, vaga de garagem. Valor : R$
380.000,00
• APARTAMENTO EM RIBEIRÃO PRETO: Rua Floriano Peixoto, próximo ao Shopping
Santa Úrsula, rico em armários, com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, lavabo,
banheiro social, cozinha, dependência, 02 vagas de garagem, área de lazer com
piscina, academia, sauna, salão de festa. Valor : R$ 400.000,00
CASAS PROGRAMA CASA VERDE E AMARELA
• RESIDENCIAL RIVIERA:  Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, vaga de garagem. Valor R$ 130.000,00
• JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
tanque, entrada para carro. Valor : R$ 130.000,00
CASAS
• CENTRO - RUA TIRADENTES: Sobrado com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 03
dormitórios com armários, escritório, lavabo,  01 banheiro social com cuba e
gabinete e box de blindex, 02 salas de tv, sala de estar, copa /cozinha planejada
com fogão cooktop, coifa, forno, área gourmet, Edícula com despensa, banheiro
e lavanderia. Casa com corredor lateral que sai na garagem com portão, possui
aquecedor solar, 02 caixas de água de 500 litros, garagem vaga para 04 carros
pequenos  sendo 02 cobertos. Parte de cima com piso laminado e parte debaixo
com porcelanato. Valor: R$ 700.000,00 preço abaixado.
• JARDIM ACAPULCO: Casa com 03 dormitórios sendo 01 suíte com armário,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque e garagem coberta. R$ 280.000,00
• JARDIM PLANALTO:  Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
garagem coberta p/ 01 carro, edícula nos fundos, área de tanque. R$ 230.000,00
• JARDIM BELVEDERE  - PERTO DO MERCADO BELVEDERE:  Imóvel com 02
dormitórios sendo 01 suíte com closet, sala e cozinha estilo americano, banheiro
social, área de serviço, garagem para 02 carros com área gourmet. Imóvel de
construção recente., Possui coifa, fogão cooktop. Área construída da casa tem 80
ms2 e garagem área gourmet tem mais 40 ms2. R$ 185.000,00
• BAIRRO ROSENTINA: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área
de tanque, despensa, garagem coberta para 01 carro, piscina. Valor R$ 150.000,00
• SAN GENARO:  Com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, sem forro, com
entrada para carro. Valor : R$ 100.000,00
TERRENO:
• JARDIM MEDITERRANNE - CONDOMÍNIO JARDIM DE ATHENAS - RUA ARTEMIS:
Terreno com 450 ms2, ótima localização. R$ 350.000,00 Ref.: 1484339
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CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

e-mail: sergi.magalhaes@bol.com.br

SERGIO MAGALHÃES

Faltam apenas seis etapas para o final da
temporada da F1, mas o campeonato ainda está
longe de ser decidido. E quem deu o salto im-
portante num momento crítico, foi Max
Verstappen que luta pelo primeiro título da car-
reira, e contou com a sorte nas duas últimas
corridas.

Aliás, é interessante a estatística de voltas
que a F1 apresentou nesta semana: das 934
percorridas nas 16 etapas realizadas, sozinho,
Max Verstappen liderou mais da metade de
todas as voltas: 469 contra 465 de um grupo
formado por Lewis Hamilton, Esteban Ocon,
Charles Leclerc, Lando Norris, Daniel
Ricciardo, Valtteri Bottas, Sergio Pérez, Carlos
Sainz Jr, Sebastian Vettel e Fernando Alonso,
os que lideram corridas nesta temporada.

Mas apesar do aparente domínio pela quan-
tidade de voltas na liderança - Hamilton lide-
rou apenas 133 voltas até aqui -, a vantagem
de Verstappen não reflete na classificação do
campeonato e nem no melhor momento da
Mercedes.

A liderança já mudou seis vezes de lado
(quatro nas últimas 6 corridas) e agora está
com Verstappen, mas apenas 6 pontos à fren-
te de Hamilton (262,5 a 256,5). E isso tem a
ver com as duas últimas corridas em que a
sorte esteve do lado do holandês justamente
nas pistas em que os carros da Mercedes se
mostraram mais fortes que os da Red Bull.

Na Rússia Verstappen largou da última po-
sição por conta da troca de todos os compo-
nentes do motor e terminou em 2º graças à
chuva que caiu forte nas últimas voltas e trans-
formou o final de prova no caos. Verstappen
era apenas o 7º colocado antes de a chuva
chegar. Hamilton venceu a prova, mas o ho-
landês saiu no lucro ao amenizar um prejuízo
que seria enorme sem a chuva.

Mas na Turquia, apesar de também contar
com a sorte e reassumir a liderança do cam-
peonato quando a Mercedes e Hamilton bate-
ram cabeça entre trocar ou não os pneus, e
quando decidiram parar já era tarde e Lewis
caiu de 3º para 5º, Verstappen que não teve
gás para acompanhar o ritmo de Valtteri Bottas,
ficou satisfeito com o 2º lugar.

Esse ‘ficou satisfeito’ tem mais sentido do
que significado, já que Verstappen não teve
carro para brigar pela vitória e ainda viu Ha-
milton perder um pódio praticamente certo.
A  Mercedes conseguiu dar um grande salto

Sorte de campeão?

de qualidade com a potência de seu motor,
algo que vem sendo observado nas pistas de
alta velocidade depois que a F1 voltou das fé-
rias de agosto.

“É surpreendente o pulo que eles deram
com esse motor”, disse Christian Horner, de-
pois do GP da Turquia. E não é blefe do chefe
da Red Bull. A Mercedes conseguiu recuperar
a potência do motor e mesmo utilizando asas
maiores para ter mais estabilidade nas curvas,
seus carros são os mais velozes de reta. E
isso tem preocupado os homens da Red Bull. 

Um bom exemplo da força do motor
Mercedes são os bons resultados que a
McLaren e a Williams, duas equipes que são
empurradas por ele, vêm obtendo nas pistas
de alta ou onde há longas retas.

A F1 disputa a 17ª etapa já no próximo final
de semana, nos  Estados Unidos, numa pista
onde tradicionalmente a Mercedes costuma se
dar bem. Na sequência vem os GPs do México
e de São Paulo, dois em que a Red Bull deve se
sair melhor (tudo na teoria). Catar e Arábia
Saudita serão novidades para todos, e então a
temporada termina em Abu-Dhabi. 

Verstappen vai ter que se desdobrar para
segurar esses seis pontos de vantagem, ou
ampliá-los. Hamilton também não poderá dar
sopa para o azar. E como a Mercedes optou
por trocar apenas o motor de combustão de
Hamilton, pode ser que haja a necessidade de
trocar os outros componentes até o final do
ano, o que lhe obrigará a perder mais posições
no grid. 

É por isso que eu continuo com a mesma
opinião de que o campeonato será decidido
nos detalhes. Um erro aqui, uma sorte ali, uma
chuva acolá, muda tudo.

Verstappen liderou, sozinho, mais da
metade das voltas completadas até aqui

F1

PARAÍSO, UM
PRESENTE DOS DEUSES
A história retrata bem o que estamos

prestes a admirar. Vamos imaginar que você
está numa praia olhando o mar: Vê as ondas
e sua espuma.

Mas será isso o oceano?
Não. Nele, aquilo que não está visível é

o que conta. Correntes submarinas
provocam redemoinhos, o fundo do mar
cheio de criaturas, marés vêm e vão,
trazendo e levando coisas.

A história cabe como uma luva nessa
imagem.

Olhando fotos encobre um mundo
invisível de personagens anônimas que
tiveram seus sonhos, alegrias e tristezas em
suas lutas diárias que ajudam a compreender
o passado.

Essas fotos convidam você leitor, a
mergulhar nesse mar de histórias.

Sebastião Pimenta Filho
CRONISTA – HISTORIADOR

Ele nasceu em 20
de março de 1893.
Filho de Manoel Iná-
cio Miranda e Mari-
ana Angélica, era o
primeiro filho do ca-
sal, que teve mais tre-
ze filhos. Em compa-
nhia do pai, assistiu
no ano de 1900 a
Missa comemorativa
à Passagem do Sécu-
lo! Com indescritível
alegria, ele viu chegar o ano de 1901 e seu nome
que é uma memória viva de São Sebastião do
Paraíso, é José Miranda Soares.

Casado com a Sra. Maria Soares Miranda,
a única filha do casal, Carmem Miranda pro-
porcionou ao Sr. José Miranda e esposa, a ale-
gria dos netos e bisnetos.

O homem mais bravo de Paraíso ele se re-
corda que foi o filho do Barão de Cambuy,
Coronel Herculano Cândido de Souza, mas que
não ficava atrás em “brabeza” o Coronel José
Honório de Paula, que tinha época, segurança
própria de quatro homens.

ELE ASSISTIU A
PASSAGEM DO SÉCULO

Praça Comendador José Honório - 1882.
A primeira casa à esquerda é a mesma.

Repare as poças e lamas na rua. Panificadora início do Grupo Luiz Tonin

Caçadores de Paraíso. Caça de veados 1880Estatística da Prefeitura por José Braz Naves - 1944

José Miranda Soares
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Por Vitor Nuzzi

Para pesquisadora, projeto do
governo vai na contramão de um
Estado democrático e eficiente, que
garanta mais acesso e qualidade de
serviços à população e direitos aos
servidores

Aprovada em comissão espe-
cial há quase dois meses, o projeto
de “reforma” administrativa ainda
não entrou na pauta do plenário da
Câmara. O presidente da Casa,
Arthur Lira (PP-AL), posterga a
inclusão da matéria porque o go-
verno receia ser derrotado no voto.
Assim, as entidades de servidores
e centrais sindicais seguem acom-
panhando a tramitação e se mobi-
lizando contra a Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 32.

Desde a apresentação do pro-
jeto, há mais de um ano, oposição,
funcionalismo e estudiosos critica-
ram as propostas do governo. Para
eles, não há a anunciada “moderni-
zação” da administração pública,
privilégios não são enfrentados e
servidores ficam mais vulneráveis,
com maior presença de funcionári-
os não estáveis e, assim, expostos
a pressões políticas.

NA CONTRAMÃO
A professora e pesquisadora

Gabriela Lotta, da Escola de Ad-
ministração de Empresas de São
Paulo, da Fundação Getúlio Vargas
(FGV/Eaesp), se soma aos que
questionam a PEC 32. “As medi-
das vão na contramão de um Esta-
do que atenda melhor o cidadão”,
afirma. Do lado do servidor, ela
observa que a proposta não só não
combate as desigualdades como
tende a aumentá-las.

Gabriela identifica como uma
das medidas “mais perigosas” do
projeto a ampliação das parcerias
com o setor privado sem os devi-
dos cuidados. “Um dos grandes de-
safios da administração pública bra-
sileira atualmente é regular e con-
trolar melhor a contratação de orga-
nizações não estatais para provi-
são de  serviços públicos”, ressalta.

CONFIRA A ENTREVISTA
Se a premissa de que a admi-
nistração pública precisa de re-
formas é verdadeira, a PEC 32
caminha nesse sentido?

O Estado brasileiro tem diver-
sos problemas. Isso é um fato. Te-
mos que melhorar a gestão de pes-

‘Reforma’ administrativa não melhora o Estado e tende a aumentar desigualdades

soas, melhorar os processos, a for-
ma de atendimento ao cidadão. Te-
mos que diminuir as desigualdades
dentro do serviço público, aumentar
transparência e eficiência, só para
citar alguns dos problemas que de-
veriam ser enfrentados para garantir
serviços com mais qualidade.

No entanto, a PEC 32, como foi
proposta, não só não melhora estes
problemas como tende a agravar uma
parte deles a médio e longo prazo.
As medidas da PEC 32 vão na con-
tramão de um Estado que atenda
melhor o cidadão.

O serviço público, de alguma
maneira, reflete a realidade socio-
econômica do país, com uma parce-
la ganhando salários consideráveis e
grande parte ganhando mal. Em al-
gum momento o projeto considera
essa realidade?

O serviço público é um reflexo
da desigualdade e de suas estrutu-
ras. Um exemplo é a alta desigualda-
de da sociedade brasileira que se re-
flete no Estado. Temos carreiras que
ganham salários absurdos, e ainda
recebem uma série de regalias e
penduricalhos (como as carreiras do
Judiciário e do Ministério Público,
por exemplo), enquanto a maior parte
dos servidores recebe salários bai-
xos e sem adicionais, como é o caso
dos professores, profissionais de
saúde e policiais.

Assim como precisamos enfren-
tar as desigualdades na sociedade, te-
mos que enfrentar as desigualdades
no serviço público, inclusive porque
elas refletem marcas estruturantes de
gênero e raça. No entanto, a PEC 32
não só não combate as desigualdades
como tende a aumentá-las.

Isso porque a PEC deixou de fora
estas carreiras que estão no topo dos
salários e benefícios do setor públi-
co. Os membros dos poderes (Judi-
ciário, Legislativo e MP) não serão

atingidos por esta PEC 32. E ela ge-
rará efeitos principalmente nestas
carreiras que já recebem os menores
salários, não recebem os adicionais e
ainda são majoritariamente compos-
tas por mulheres e por negros e ne-
gras.

Uma das críticas da oposição é em
relação a um possível aumento de
ocupação de cargos por indicação
e esvaziamento de concursos pú-
blicos. Esse risco existe?

Este risco já apareceu de diver-
sas maneiras durante a tramitação da
reforma. Na primeira proposta da
PEC 32, a apresentada pelo Poder
Executivo, havia previsão da criação
do chamado vínculo de liderança, que
iria transforar todos os cargos ocu-
pados atualmente por servidores
concursados em cargos para ocupa-
ção política. Isso gerava um risco
gigante de politização da máquina.

Essa medida caiu, mas há no
substitutivo agora em debate outra
medida que pode, sim, aumentar a
politização: é a abertura para con-
tra-tação de temporários para todas
as vagas que não cumpram a lista
das chamadas carreiras de Estado.

Todas as carreiras que não fo-
rem consideradas como típicas de
Estado poderão ser ocupadas por
pessoas com vínculo temporário (de
até 10 anos).  Entre elas estão os
professores, profissionais da saúde,
assistência social, profissionais de
área meio e administrativa etc. Ou
seja, corremos um risco enorme de
ocupar estas vagas com pessoas não
estáveis e que, portanto, estarão su-
jeitas a pressão política.

Imagina o que pode acontecer se
um enfermeiro não aceitar passar na
fila de consultas o filho de um vere-
ador, por exemplo… Ele poderá ser
demitido. Esse é o novo risco de
politização que está na mesa.

E os servidores, ficam mais vul-
neráveis caso as mudanças pro-
postas sejam implementadas?

Há vários riscos para os servi-
dores públicos nesta nova propos-
ta. O primeiro é essa história de
contratação temporária que mencio-
nei e que colocará os servidores sob
pressão política. O segundo é a pro-
posta do artigo 37A que permite a
terceirização de serviços e que po-
derá gerar uma diminuição da admi-
nistração pública brasileira e, por-
tanto, dos servidores.

O terceiro risco diz respeito à
avaliação de desempenho. A propos-
ta colocada agora é de que a avalia-
ção permita demissão sem o devido
resguardo e defesa do servidor.

Claro que servidores devem ser
avaliados. Claro que servidores que
desempenham mal o serviço devem
ser passíveis de algum tipo de puni-
ção. Mas isso precisa ser muito bem
regulamentado e a defesa precisa ser
garantida para não haver ingerência
política contra servidores que não
tenham as mesmas posições que os
políticos. Caso contrário, estaremos
vulnerabilizando ainda mais estes
servidores e expondo-os a interfe-
rências diretas.

Contratação temporária de até 10
anos não é um contrassenso?

Sim, é. Eu diria que é uma forma
de fingir que não é temporário, mas
também não dar estabilidade. A per-
manência de servidores públicos no
trabalho é muito importante  para
garantir continuidade das políticas e
dos serviços públicos. É isso, entre
outras coisas, que garante que os ser-
viços continuarão da mesma forma
mesmo após troca governamental.

Ao criar o vínculo de temporá-
rio, a falta de continuidade (e a
politização, como mencionei) viram
grandes riscos. O que tentaram fa-
zer foi diminuir estes dois riscos cri-
ando um temporário de longo prazo
(10 anos). Mas isso só finge dimi-
nuir o problema, porque a desconti-
nuidade e potencial politização con-
tinuarão a acontecer mesmo com 10
anos de temporário.

A PEC dá alguma segurança, no
sentido da transparência, quanto
às parcerias com o setor privado,
além da contratação para reali-
zação de serviços públicos?

Um dos grandes desafios da ad-
ministração pública brasileira atual-

mente é regular e controlar melhor a
contratação de organizações não es-
tatais para provisão de  serviços
públicos. Nas últimas décadas am-
pliamos muito estas parcerias com
organizações sociais (como na saú-
de e assistênciasocial, por exemplo),
e com convênios com organizações
privadas (como no caso das creches).

Mas temos visto muitos proble-
mas com estas parcerias ultimamen-
te – desde casos de corrupção gran-
des a serviços mal gerenciados e que
diminuem qualidade da política pú-
blica. Uma reforma deveria avançar
nessa pauta, melhorando a forma de
contratação, regulação, monitora-
mento e avaliação destas parcerias.

Esta PEC não fala nada sobre
isso. E, pior, o artigo 37A abre pos-
sibilidade de ampliação irrestrita des-
tas parcerias sem os devidos cuida-
dos que já se fazem necessários. Esta
é, para mim, uma das medidas mais
perigosas da PEC e que deve ser
barrada.

Em um artigo, a sra. já disse que
o Brasil precisa de um Estado
“melhor”, não “menor”. Por que
alguns falam em “máquina incha-
da”, por exemplo? Isso mostra
uma visão mais ideológica do que
efetivamente técnica?

A sensação de uma máquina in-
chada está muito relacionada à per-
cepção de uma distribuição disfunci-
onal e uma gestão ruim do serviço
público.  Claro que quando vamos a
um serviço de atendimento e vemos
um funcionário sem trabalhar, ou
atendendo com excesso de lentidão,
parece que ele está “sobrando” e isso
causa esta imagem de que há um ex-
cesso de pessoal na administração
pública. Isso pode até ser verdade
para algumas áreas da administração
pública ou para algumas regiões.

Mas definitivamente não é ver-
dade quando olhamos de forma
macro para os indicadores brasilei-
ros e, acima de tudo, quando olha-
mos para o contingente de profissi-
onais nas áreas de serviços que res-
guardam direitos públicos – como
saúde e assistência, por exemplo.

Os indicadores mostram que o
Brasil está longe de ter o número
suficiente de funcionários públicos
em comparação à população, prin-
cipalmente nestas áreas que menci-
onei. Faltam médicos, por exemplo.
Em várias regiões faltam professo-
res. Deveríamos ter uma radiografia
melhor do serviço público brasileiro

para avaliar o que falta e o que so-
bra onde. E esta radiografia deve-
ria ser a base para qualquer medida
de reforma visando um Estado
melhor.

O que deveria, então, ser consi-
derado prioridade em uma re-
forma?

Em primeiro lugar, devemos
considerar para que devemos ter
uma reforma, o que ela deve visar.
Minha posição é que temos que
ter uma reforma que promova um
Estado melhor, como você menci-
onou. E o que isso significa? Um
Estado que seja menos desigual,
que garanta mais acesso e qualida-
de de serviços públicos, que ga-
ranta direitos iguais, que seja trans-
parente, democrático e eficiente.

Dito isso, temos que pensar
quais são as medidas necessárias
para que estes resultados possam
ser alcançados. E eu diria que 90%
deles são medidas de gestão e não
de lei. Nós já temos muitas leis no
Brasil que poderiam melhorar a
gestão do estado e não foram regu-
lamentadas – avaliação de desem-
penho é uma delas.

Nenhuma PEC gerará resulta-
dos de melhora de gestão se não
houver, na prática, medidas de
melhora de gestão. Temos que con-
tratar melhor, promover melhor
formação de servidores, criar me-
didas de incentivo, avaliar, contro-
lar e monitorar. Temos que melho-
rar a relação com as organizações
provedoras de serviço.

Temos que melhorar os siste-
mas de controle. Temos que dar
mais transparência para decisões.
E estas são todas medidas de ges-
tão e não de mudança legal. Neste
sentido, as prioridades deveriam ir
no sentido de termos melhores
gestores públicos tomando melho-
res decisões, gerenciando melhor e
usando evidências em sua decisão.

Estas medidas já fariam muito
mais efeito que qualquer PEC.  E
qualquer medida de reforma deve
vir antes acompanhada de um bom
diagnóstico sobre o Estado brasi-
leiro e deve, acima de tudo, ter
como foco a melhoria dos serviços
públicos para a população.

Fonte: Rede Brasil Atual
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